

**NOUVEAUX ARRIVANTS** 



**ENVIRONNEMENT P.6** 







**AGENDA P.12** 











#### **01. AMERICAN CLASSIC DAY**

Samatan capitale de la voiture made in USA! Une vraie réussite que ce rassemblement de légendaires carrosseries d'outre-Atlantique avec des animations en prime et un groupe de rock qui a mis de l'ambiance toute la journée.

#### 02. CARAVAN'A

Promotion des mobilités douces et expression culturelle font bon ménage. Caravan'a, la balade artistique à bicyclette entre l'Isle-Jourdain et Samatan a trouvé son public.

#### 03. GALOP'ÂGE

Près de 300 coureurs et marcheurs pour la course de solidarité Galop'âge dont le départ a été donné par Denise Lafforgue, une ancienne employée de l'hôpital de Lombez âgée de 102 ans!

#### 04. WILLIAM EINSTEIN

L'expo phare de la rentrée conforte le dynamisme culturel de Samatan qui rayonne au-delà des frontières de la ville.







#### **05. DANSE CONTRE LE CANCER**

1300 € récoltés pour la Ligue contre le cancer grâce aux nombreux danseurs qui ont répondu à l'appel de Danse country en Savès. Pour ce rendez-vous dominical spécial Octobre rose, l'association a aussi récupéré 30 coussins post-opération, confectionnés par les danseurs, mais aussi par les membres du Trait d'union et des Lombéziens de Partage et savoir.

#### **06. VISITE DU PRÉFET**

Laurent Carrié, nouveau préfet du Gers, s'est présenté aux élus communautaires lors d'un dialogue à bâtons rompus. Avant cette rencontre, il a effectué une visite de courtoisie en mairie.

#### 07. BODEGA

Quelle ambiance à la bodega du Comité des fêtes! Passée la retransmission de la finale de la coupe du monde de rugby, DJ Seb a mis le feu sur la piste de danse!









#### **08. SAVÈS GAME SHOW**

Cinq ans après la dernière édition, les « geeks » ont de nouveau investi la salle des fêtes à l'occasion du Savès game show.

#### **09. 11 NOVEMBRE**

Traditionnelle cérémonie de commémoration de l'armistice du 11 novembre 1918.

#### 10. FOIE GRAS

Traditionnel concours foie gras prélude au salon Gasconh'à table.



# édito

Chères Samatanaises, Chers Samatanais,

L'année 2023 touche à sa fin. Elle aura été marquée par la disparition de Martine Gamot, une élue engagée pour Samatan et les Samatanais, comme en a témoigné la foule nombreuse venue lui rendre un dernier hommage et apporter un soutien à sa famille. Merci à elle pour ce qu'elle a été et ce qu'elle a fait.

Dans un contexte toujours plus contraint et incertain pour l'ensemble des collectivités locales, les élus s'efforcent d'agir pour répondre aux besoins de la population. À Samatan, le projet prioritaire de rénovation de l'école Yves Chaze porté à la fois par la Communauté de Communes et la Commune devrait enfin débuter en 2024 après un véritable parcours d'obstacles. L'équipe municipale cependant continue à travailler sur d'autres projets, notamment le pôle sportif.

À Samatan, le vivre ensemble est essentiel et repose entre autres sur la qualité de notre cadre de vie et nos animations. En 2023, notre commune aura été récompensée par l'obtention de la deuxième fleur du concours Villes et Villages fleuris et le succès de l'ensemble de nos manifestations tout au long de l'année. Cela contribue à sa notoriété mais aussi son attractivité, comme vous le découvrirez à travers le témoignage de nouveaux habitants dans ce numéro.

Toute l'équipe municipale vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année.

Have Lefebvre Maire de Samatan



#### L'adieu à Martine

Jusqu'au bout elle aura lutté avec courage et dignité. Mais le mal était trop puissant. Martine Gamot, adjointe aux finances, nous a quittés le samedi 16 septembre, à l'âge de 71 ans. On retiendra d'elle un engagement sans faille au service de la collectivité et son investissement au sein de Gestes. Martine, c'était aussi la fibre associative. Sous son

règne, le Club de la retraite sportive du Savès connaîtra un essor constant. Elle-même animait régulièrement des activités, notamment la randonnée. Martine, pour celles et ceux qui ont eu loisir d'échanger avec elle, c'était un caractère bien trempé. Droite dans ses bottes, il fallait l'entendre exprimer ses rengaines et ses colères avec cet accent si typique de ceux et celles né(e)s dans la capitale. Elle nous manque déjà.



Huguette Dupire



Didier Villemur



Marlène Grébil

#### Conseil municipal du 3 Octobre Remaniement

Suite à la démission de Janet Chambers et au décès de Martine Gamot, deux nouveaux conseillers ont intégré le conseil municipal : Huguette Dupire et Didier Villemur.

«La remise à niveau va être rapide, je ne suis pas inquiet », a précisé le maire en saluant leur retour au conseil. Ces deux élus ont en effet siégé avec le titre d'adjoint durant le précédent mandat. Martine Gamot étant  $4^{\text{ème}}$  adjointe, c'est désormais Erick Constensou qui hérite de ce titre. Et, conformément à la délibération du 23 mai 2020 qui fixe le nombre d'adjoints à cinq, le conseil a procédé à l'élection d'un nouvel adjoint. Seule candidate, Marlène Grebil a été élue à l'unanimité cinquième adjointe en charge des finances.

Ces changements entraînent la nomination au conseil communautaire de Flavie Fortin et de Emmanuel Pujol.

#### Cérémonie des vœux le 5 Janvier

Le maire et son conseil municipal présenteront leurs vœux à la population le vendredi 5 janvier 2023, à 19 h, à la salle des fêtes.

#### Deux fleurs pour Samatan!

C'est fait, c'est officiel: Samatan a remporté sa deuxième fleur du label national « Villes et villages fleuris » (Mon village Samatan n°38)! Bravo aux jardiniers de la commune qui ont très largement contribué à cette réussite.

#### Inscription **Ecole maternelle**

Vous avez un enfant né en 2021 (élève en petite section) ou en janvier/février/mars 2022 (élève en toute petite section, avec une rentrée en janvier 2025) ? C'est le moment d'aller en mairie pour l'inscrire à l'école maternelle Yves Chaze en vous munissant d'un justificatif de domicile et de votre livret de famille. Vous devez également prendre contact avec la directrice au 05 62 62 51 76.



# Stationnement réglementé

Conformément à ce que nous vous relations dans le numéro 43 de Mon village Samatan, le stationnement minute à proximité de certains commerces est désormais effectif sept jours sur sept, de 9 h à 19 h. En vous munissant d'un disque, vous disposez de 20 minutes pour vos achats express sur l'une des 21 places réglementées : place de la Fontaine; place des Halles; place des Cordeliers et boulevard des Castres. Plus de renseignements sur <a href="https://www.samatan-">https://www.samatan-</a> gers.com/collectivite/ stationnement-minute-aproximite-des-commerces/

#### **VIGIPIRATE**

#### « Urgence attentat »

Suite à l'attaque au couteau à caractère terroriste du 13 octobre dernier, la posture VIGIPIRATE au niveau « Urgence attentat » a été relevée sur l'ensemble du territoire national avec effet immédiat et ce jusqu'à nouvel ordre. Plus de renseignements sur : https://www.samatan-gers.com/collectivite/vigipirate-urgence-attentat/



# CONTRAT BOURG-CENTRE OCCITANIE

À l'instar du dispositif Petites villes de demain – et en complément de celui-ci – Lombez et Samatan portent, sur la base du projet de territoire Savès 2030, une candidature commune au Contrat Bourg-centre Occitanie. « Nous avons une communauté de destin, nous ne sommes pas dans la compétition », assure le maire.

Par ce contrat, il s'agit de renforcer l'attractivité des bourgs et petites villes rurales en valorisant leur cadre de vie, l'habitat, leur patrimoine naturel, urbain, historique, etc. Renforcer leurs fonctions de centralité par le développement d'une offre de services de qualité capables de répondre aux attentes des populations existantes et futures, et soutenir le développement économique de ces communes et de leur bassin de vie.

Depuis leur lancement en 2017, ces contrats font l'objet d'« une refonte globale des dispositifs régionaux avec une meilleure prise en compte du Pacte vert porté par la Région ».

Pour Samatan, outre les perspectives de développement, des actions déjà programmées donnent un aperçu du Samatan de demain : aménagement des abords de la future entrée de l'école Yves Chaze, végétalisation du centre-bourg, schéma directeur de gestion des eaux pluviales, équipement des toitures publiques de Samatan d'énergies renouvelables, mise en accessibilité des bâtiments communaux, rénovation de l'immeuble du 3, rue du Chanoine Dieuzaide et première tranche du projet de pôle sportif.

#### Site, Facebook, Panneau Pocket

# Connectez-vous à l'actu samatanaise

D'aucuns vous distraient, nous on vous informe. Nos supports en ligne vous permettent de suivre très régulièrement l'actualité dans votre ville. Des annonces municipales, des rendez-vous culturels et/ou associatifs, mais aussi des comptes rendus, des reportages et des infos pratiques comme celles de la rubrique Mon écologie au quotidien sont à retrouver sur :

#### www.samatan.gers.com

#### www.facebook.com/villedesamatan

#### www.panneaupocket.com

(téléchargez gratuitement sur votre téléphone ou tablette pour recevoir les infos urgentes : alertes météo, restrictions circulation, coupures d'électricité...)

MON VILLAGE SAMATAN 4

# **Nouveaux visages**

Pour l'enfance



# Sabine ESCOUDÉ

En poste auparavant au service voirie de Toulouse métropole, Sabine Escoudé est depuis la rentrée directrice de l'Accueil de loisirs associé à l'école (Alae). Un retour aux sources auprès des enfants pour cette éducatrice sportive de métier.



# **Audrey GENGEMBRE**

En plus du Jardin d'enfants de Lombez, Audrey Gengembre assure la direction du multi-accueil. Une structure dans laquelle elle officie depuis 2018.

## **VITRINES**



#### **INESSE SAVON**

Carole Finardi fabrique et vend des savons et des cosmétiques bio locaux.

5, rue du Coin du sac. Tél. : 06 63 68 36 15 www.inesse-savon.com



#### **ISABELLE BERCHEL**

Un nouveau cabinet d'ostéopathie.

30, boulevard des Castres. Tél. : 06 70 83 92 91.

#### CC SAVES

#### **Pacte financier**

Augmentation des coûts de l'énergie, inflation des denrées alimentaires et de produits divers, revalorisation du point d'indice de la fonction publique, reprise en régie des activités enfance-jeunesse et du multi-accueil... Toutes ces contraintes pèsent sur le budget de la communauté et la contraignent à définir un Pacte fiscal et financier pour elle et les 32 communes qui la composent. Ce Pacte en préparation travaille sur différentes pistes pour redresser la barre: réduction des dépenses de fonctionnement, augmentation de la fiscalité et participation des communes au financement.



# Semaine de la parentalité

Une première pleine de promesses de l'avis des animateurs de la Communauté de communes et des structures partenaires, organisatrices de la Semaine de la parentalité, début octobre. Cette manifestation a permis « de donner des clefs aux parents pour éviter les écueils et les conflits au sein de la cellule familiale », souligne Thierry Bonnefoi, vice-président en charge de la petite-enfance, l'enfance et la jeunesse.



#### **Emploi**

Deuxième édition des Rencontres de l'emploi et de l'entrepreneuriat, le 16 novembre dernier. Un événement pour soutenir l'économie locale.

# Des hirondelles contre les moustiques

En s'appuyant sur la nature, on peut très bien combattre l'Aèdes Albopictus, alias le moustique tigre. Partant de ce constat, l'adjoint en charge de l'agriculture, Didier Villate, entend mobiliser « tous les responsables » des différentes écoles et les citoyens dans une « démarche participative » pour effectuer un recensement de tous les nids d'hirondelles en hiver et lorsqu'ils sont occupés au printemps. Plus d'infos sur : www.samatan-gers.com rubrique Cadre de vie/Environnement/Mon écologie au quotidien

# Un « gang » au service des chats errants

Pour stopper leur prolifération. la ville a siané au début de l'été une nouvelle convention<sup>1</sup> pour la gestion des populations félines sans propriétaire avec l'association de protection animale, «Le Gang des matous». Des opérations de régulation, par voie de stérilisation, seront mises en œuvre pour stabiliser la population des chats errants (non identifiés et sans maître). Cependant, tout chat capturé présentant des marques ou des traces d'identification sera relâché sur son lieu de capture ou restitué à son propriétaire dans la mesure du possible.

Plus d'infos sur <u>www.sama-tan-gers.com/environnement/le-gang-des-matous-au-service-des-chats-errant</u>

La précédente avait été signée avec la Société protectrice des animaux du Gers et les deux cabinets vétérinaires de la commune (Mon village Samatan n°37)

# Punaises de lit : vigilance !

La recrudescence des punaises de lit est une réalité qu'il ne faut pas sous-estimer! Ces insectes parasites colonisent en priorité les chambres à coucher et les salons. En cas d'infestation d'un logement, il est nécessaire de procéder à des mesures strictes pour limiter leur prolifération iusqu'à l'élimination. Découvrez les moyens de réduire les risques d'infestation, d'identifier la présence de punaises et de vous en débarrasser au plus vite sur le site : <a href="https://www.ecologie.">https://www.ecologie.</a> gouv.fr/punaises-litletat-vous-accompagne



#### Tri des déchets

# NOUVELLE LÉGISLATION DES LE 1<sup>ER</sup> JANVIER

À compter du 1<sup>er</sup> janvier 2024, conformément au droit européen et à la loi anti-gaspillage pour une économie circulaire de février 2020, les professionnels et les ménages devront trier leurs déchets organiques (déchets verts et alimentaires).

Mais comment s'y prendre lorsque l'on ne dispose pas d'un jardin ou d'une cour ? Seront-ils collectés dans les quartiers où l'on procède à l'enlèvement des ordures ? « Financièrement, nous ne disposons pas des moyens d'organiser la collecte des biodéchets et il n'existe pas à l'échelle du département une filière pour les traiter », explique Thierry Réveil, le président du Syndicat intercommunal de collecte et de traitement des ordures ménagères (Sictom).

#### Que faire?

Dès le numéro 42 de Mon village Samatan (hiver 2022), la municipalité vous avait alerté sur cette obligation et avait lancé un appel au volontariat pour la mise en place de composteurs collectifs dans les quartiers du centre-ville. À ce jour, seuls les habitants de la Moutasse ont installé un point de collecte.

#### Les solutions?

Le Sictom met à disposition gratuitement trois composteurs en bois pour chaque site répertorié. Mais cela ne se fera pas d'un claquement de doigts. « Nous devons procéder à une évaluation du volume à traiter, étudier la faisabilité de l'implantation et former l'habitant référent qui se chargera de l'animation du site. » Vous l'aurez compris, le tri des déchets verts vous engage, vous, vos proches et vos voisins.

Et si je continue faute de mobilisation à mettre mes déchets verts dans la poubelle *« normale »* ? Tôt au tard, la facture de la Taxe d'enlèvement des ordures ménagères (Teom) s'envolera...

Contact Sictom sud-est: 05 62 62 44 87.



# CONCOURS « MAISONS FLEURIES, ARBRES ET JARDINS POTAGERS »

Les lauréats de l'année 2023 par catégories : Georges Lassave et Gisèle Arseguet (maison fleurie), Flora Farré (balcon ou terrasse), Marc et Roxane Pieropan (commerce), Christiane Carde (jardin potager), Nicolas et Karine Rondolotto (arbres). Prix a'encouragement à Andrée Gaudin et aux résidents de l'Ehpad.



omment une petite
ville de campagne devientelle attractive ? Pourquoi
plébiscite-t-on Samatan pour
sa qualité de vie ?

Sans en appeler aux géographes et autres penseurs de l'aménagement, force est de constater que notre commune dispose d'atouts non négligeables à même de satisfaire ses habitants et les nouveaux arrivants. Hormis son incontestable cachet. Samatan offre des services et des commerces qui répondent aux attentes de la population. On peut toujours faire la fine bouche, mais peu de communes de taille équivalente peuvent se tarquer de posséder des équipements publics d'une telle qualité.

Prenons un cas concret avec l'Espace Guy Bordes. Incontestablement un joyau au service d'une politique culturelle ambitieuse et dynamique : un cinéma de 186 places avec le deuxième écran du Gers par la taille, un plateau capable de recevoir des compagnies, et une véritable médiathèque que certaines villes plus conséquentes nous envient. Nous pouvons aussi évoquer l'offre médicale qui s'est considérablement renforcée avec l'ouverture en 2020 de la Maison de santé. Et une maison France services permettant à tout un chacun un accès rapide aux services publics.

Une ville dynamique, ce sont aussi des cafés, des restaurants, des commerces de proximité diversifiés. Une ville dynamique se raconte également par la richesse de son tissu associatif et ses rendez-vous festifs qui rayonnent au-delà des frontières de la commune.

Posez-vous un instant et regardez autour de vous. On peut toujours faire mieux. Mais apprécier Samatan, c'est être fier de sa ville.

### SOPHIE SANGELY

21 ANS, ESTHÉTICIENNE ET PRÉSIDENTE DU TWIRLING CLUB SAMATANAIS

#### Arrivée en septembre 2022

« C'est un village convivial où j'ai été très bien accueillie. Ici, on peut facilement entrer dans les associations pour être actif, c'est le cas avec le Comité des fêtes. »



# CORINNE MILLIO & YOANN MIROUX

35 ANS ET 37 ANS, INFIRMIÈRE & SALARIÉ

#### Arrivés en juillet 2022

«Il y a des signes quelques fois. » Et qui ne trompent pas à entendre Corinne et Yoann. Ce couple, qui a quitté le sud-est, a eu « le feeling pour cette ville dynamique où il y a toujours des événements ». Une intégration d'autant plus réussie que Corinne apprécie tout particulièrement « l'équipe éducative » de la maternelle et salue le programme Grandir dehors.

# MELISSA & MICHAËL DE ZOTTI

**38 ET 39 ANS, PIZZAÏOLOS** 

#### Installés depuis mars 2021

«Il y a longtemps qu'on voulait ouvrir un commerce à Samatan car nous connaissions bien cette ville dynamique où nos enfants étaient scolarisés. Ici, les gens sont gentils et prennent leur temps. »



# CHANTAL JUVENTIN, & THIERRY ARIAS

56 ans, Secrétaire indépendante & Directeur de travaux

#### **ARRIVÉS MI-2023**

« Nous adorons, ça bouge tout le temps. » Ces jeunes mariés ne tarissent pas d'éloges sur cette ville où ils apprécient pêle-mêle « la gentillesse des gens, la tranquillité, les activités proposées et les bacs à légumes accessibles à tous ». Tellement bien dans leur vie samatanaise qu'ils n'hésitent pas à soutenir le commerce local : « On aime bien faire travailler les gens du cru. » Et comme l'affirme Thierry : « Quand on a goûté à Samatan, on ne peut plus s'en passer ».



# **SYLVIE MICHAUD**

67 ans, Retraitée

#### **ARRIVÉE EN JUIN 2021**

« Au départ, je pensais à la Dordogne, mais c'est mon fils, installé à Lombez, qui m'a parlé du Gers. » Ni une ni deux, la Pessacaise opte pour Samatan. Presque instantanément, elle tombe « amoureuse » de la forme de la ville avec son « espace central très large et son cœur ouvert ». Outre « l'accueil chaleureux des gens », Sylvie n'hésite pas à expliquer son « intégration réussie » par le biais de la culture. « L'offre culturelle est très développée. Je fréquente assidument la médiathèque en n'hésitant pas à participer aux manifestations. » On ne s'étonnera donc pas de sa conclusion : « Je ne regrette absolument pas mon choix. J'ai l'impression d'être là où je devais être. »



## CLÉMENT MONNEREAU 25 ans, Salarié à Auch

#### **ARRIVÉ EN NOVEMBRE 2022**

« Ma compagne travaille à Rieumes et moi à Auch, c'est un choix stratégique de venir s'installer ici. » Et Clément ne le regrette pas : « Il y a eu un temps d'adaptation, mais on rencontre rapidement des gens à travers les associations. Samatan est une ville paisible tout en étant dynamique avec des commerces essentiels et des évènements en été. » Justement, c'est par Sam'Africa qu'il a découvert « cette ville qui a du cachet », tout en confiant que sa grand-mère « venait faire le marché ». D'ailleurs, dès qu'il le peut, il lui « ramène du canard »...



#### CÉLIA EHMANN 29 ans, salariée à Bézéril

#### **ARRIVÉE EN 2021**

Elle a tenté la vie toulousaine, mais elle n'avait « pas envie de passer du temps dans les transports » pour rejoindre son travail chez le géant du popcorn. Finalement, Samatan sied bien à cette adepte des déplacements doux, sensibilisée aux questions environnementales. « Ici, je trouve la plupart des choses dont j'ai besoin, notamment au marché qui est tellement précieux. Et puis culturellement, il se passe des choses. » Tout juste vous fera-t-elle remarquer en souriant « qu'il manque... un bar à vin ».



# GÉRARD CAZAUX

#### 69 ANS, CONSUL HONORAIRE DE CÔTE D'IVOIRE

Arrivé en octobre 2022

« Un mélange de la campagne et d'une petite ville. Les habitants et les commerçants sont très accueillants, et il existe une offre de santé. Ça bouge énormément, ce n'est pas compliqué de trouver une activité. Il se passe quelque chose pratiquement chaque week-end. »



### EVY ESCALLE 67 ANS, RETRAITÉE

#### Arrivée en 2020

Le choix de Samatan pour Evy? Un « coup de cœur pour une maison de 1830 avec un grand terrain pour me rapprocher de ma fille qui habite à Saramon ». Depuis, cette toulousaine qui arrivait de l'Hérault a rapidement pris ses marques: « J'ai rencontré du monde facilement. Je fais du théâtre, de la gym Pilates et je suis dans une chorale. » Son choix, c'est aussi la possibilité d'accéder « à pied à toutes les commodités ». Un bémol cependant : « À certains endroits, les gens roulent trop vite.»

# CÉDRIC CASTEL

#### 41 ANS, PRÉSIDENT DU COMITÉ DES FÊTES

Envisage de s'installer

« J'aime l'atmosphère de cette ville, son côté chaleureux, accueillant et festif. Je m'implique dans la vie sociale car je veux créer des moments de fête pour faire oublier aux gens les problèmes du quotidien. »

### VLADIMIR MOSCOVICI

**43 ANS, LIBRAIRE** 

Arrivé en février 2020

« On (lui et sa compagne Magali, NDLR) ne regrette pas de s'être installés à Samatan et d'avoir fait de notre librairie un lieu de vie (lire aussi page 11) »



# BENJAMIN BOURG

#### 30 ANS, GÉRANT D'UN SUPERMARCHÉ

#### Arrivé en mai 2023

Après des expériences de direction en centre-ville de Bordeaux et à Cauterets, ce Briviste de naissance a saisi «l'opportunité» qui s'offrait à lui d'acquérir la moyenne surface commerciale de la commune. «Je ne connaissais pas Samatan. C'est un village dynamique avec de nombreuses activités. » Ce pêcheur amateur profite aussi du lac et apprécie la proximité des Pyrénées où il retrouve son « cadre idyllique pour la rando et l'escalade.»



# **FANNY MONOD-MITRAV**

35 ans, Formatrice-consultante

#### **ARRIVÉE EN AOÛT 2022**

« Nous voulions mon mari et moi un village dynamique avec des valeurs d'ouverture à moins de 40 km de Toulouse. » À croire que Samatan s'imposait... D'ailleurs Fanny, le reconnait volontiers en dressant la liste des atouts : « Les commodités accessibles à pied, le lac pour mon conjoint pêcheur invétéré, une offre de santé de qualité, et une vraie démarche culturelle ». À l'arrivée, cette « pratiquante de la médiathèque », comme elle se définit, trouve « la vie douce » à Samatan.



# **BERNARD SERVAUD**

64 ans, Retraité

#### **ARRIVÉ EN 2019**

Il cherchait **« un endroit calme »** à proximité de Toulouse. Bernard Servaud l'a trouvé sous les traits d'un **« village dynamique avec une vraie vie associative et culturelle, et une offre de santé »**. Ce jeune retraité reste plus que jamais actif en fréquentant l'Espace Guy Bordes, en étant **« spectateur du festival de théâtre d'été »** et en endossant le costume de bénévole dirigeant au Lombez Samatan club. Et il trouve **« agréable de se promener autour du lac »** de cette commune dont il est **« tombé sous le charme »**.

MON VILLAGE SAMATAN 10



#### TRIATHLON XXL

# DEUX « IRONMAN® » DANS LA VILLE

Ironman® ? Les plus anciens y verront un titre de Black Sabbath, les plus jeunes un super-héros. Mais avec Anthony Lassave (30 ans) et Martial Voirin (51 ans), nous sommes dans l'univers du sport extrême. Celui qui fait mal, celui de l'effort où l'on « prend son pied sur les grandes distances », assure Martial.

Lorsque les deux hommes vous évoquent un Ironman® - soit d'affilée 3,8 km de nage, 180 km de vélo et le marathon de 42,195 km – on mesure la somme d'efforts pour l'accomplir. « Neuf mois de préparation et une hygiène de vie stricte pour gérer l'effort », explique Anthony qui a participé à son tout premier Ironman®, le 1er octobre dernier, à Barcelone. « Nager dans l'eau de mer avec le sel, ça n'a pas été simple. »

« C'est un challenge permanent car nous repoussons nos limites en passant par toutes les étapes émotionnelles », précise Martial, adepte de ce « triathlon XXL » depuis 2013. Et ce pompier professionnel de se souvenir avec enthousiasme de « l'ambiance extraordinaire » du départ « avant le lever du soleil » de son Ironman® du 15 août, à Embrun. Là, dans les Hautes-Alpes, où il s'est confronté à « un col hors catégorie avec 10% sur les dix derniers kilomètres... »

Leurs exploits à peine accomplis, ces deux sportifs dans l'âme se projettent déjà dans leur prochaine aventure. Anthony vise le championnat d'Europe, en août prochain, en Allemagne. Quant à Martial, il va s'accorder une pause. Et encore... « J'aimerais courir aux 100 km de Millau, en septembre. » Histoire une nouvelle fois de faire monter l'adrénaline et de défier les limites.

#### LA LIBRAIRIE BUISSONNIÈRE

### **« UN LIEU DE VIE »**

Plus de trois ans après son ouverture, la Librairie buissonnière s'est installée dans le paysage culturel de la ville. « C'est même un lieu de vie, précise Vladimir Moscovici, son co-propriétaire, où les gens se retrouvent et échangent. »

Dans ce *« lieu de vie »*, on ne se contente pas de proposer des livres, on fait vibrer les mots lors de rendez-vous mensuels : club lecture où l'on échange *« à partir d'un thème »*, soirée dictée et quizz, soirée musicale avec « karaoké » et soirée « bien-être » où l'on prodigue des conseils santé.

« Mais nous proposons aussi des échecs, du tricot et de la couture. » Tout comme la librairie prête régulièrement ses murs aux peintres et autres photographes. Et demain ? « Nous envisageons d'aménager les extérieurs pour des soirées conviviales. »



# EXPOSITIONS MÉDIATHÈQUE

# « MAINTENANT LE CIRQUE! » 1<sup>ER</sup> TRIMESTRE 2024

Illustrations de Margaux Othats, Kamy Dobi et Chloé Cassage. En 2024, Samatan consacre une grande partie de sa saison de spectacle vivant au cirque. Quoi de plus normal que de retrouver cette discipline... accrochée aux murs de la médiathèque! Dans cette exposition, trois illustrateurs présentent une version actualisée du cirque contemporain. « Maintenant le cirque! » met en lumière les différentes spécialités du cirque contemporain ainsi que ses interprètes.

#### LES RENDEZ-VOUS DE LA MÉDIATHÈQUE/ ESPACE GUY BORDES

#### 25 JANVIER, À 18 H:

Rencontre avec Anne Cortey, autrice de nombreux ouvrages consacrés à la jeunesse : « Chat », « Montre-toi », « Les ébouriffés », « Les désaccordés » ou encore « L'envol de Miette ».

#### 27 JANVIER, À 11 H (SOUS RÉSERVE):

« Nos circollections », spectacle circassien par la compagnie La Relative. Deux artistes sur les planches de la salle Brialy pour un voyage peuplé de récits et d'anecdotes sur le monde du cirque.

À partir de 7 ans. Tarifs : 6 € et 12 €

# AGENDA EXPRESS

20 décembre - 20 mars

20 DÉCEMBRE : SAMATAN FÊTE NOËL, parvis de la médiathèque + cinéma

31 DÉCEMBRE : RÉVEILLON DE LA SAINT-SYLVESTRE,

halle au gras

5 JANVIER : VŒUX DE LA MAIRIE, salle des fêtes

25 JANVIER: RENCONTRE AVEC L'AUTRICE ANNE CORTEY

(lieu à déterminer)

**27 JANVIER: SAINTE-BARBE** 

27 JANVIER:

« NOS CIRCOLLECTIONS », salle J-C Brialy (sous réserve)

10 FÉVRIER : DJ SEB, halle au gras

22 MARS: COLLECTE DE SANG,

salle des fêtes

23 MARS : COUNTRY, salle des fêtes

salle des letes

23 AU 25 MARS : SAMATAN AGRI'EXPO (en ville)

#### **LES BALS**

salle des fêtes

13 janvier : Belle K'danse3 février : Mathieu Martinie

### **LES LOTOS**

salle des fêtes

**26 DÉCEMBRE :** LSC **16 JANVIER :** LSC

20 FÉVRIER : ISC

# EXPOS MÉDIATHÈQUE

#### PREMIER TRIMESTRE :

« Maintenant le cirque! » : illustrations de trois artistes

#### **FÊTES DE FIN D'ANNÉE 2023**

# FINIR L'ANNÉE EN BEAUTÉ



#### SAMATAN FÊTE NOËL

« C'est une journée festive gratuite, accessible à toutes les familles, et de rencontres entre les habitants de la commune », explique Marlène Grébil, adjointe aux finances impliquée dans l'organisation de Samatan fête Noël, le mercredi 20 décembre. Bien entendu, le père Noël sera de la partie dès 14 h pour une balade en calèche avec les 3-6 ans. Et la médiathèque proposera des ateliers créatifs et la lecture d'albums jeunesse. À 16 h, l'Association des parents d'élèves de l'école Yves Chaze distribuera du chocolat chaud, proposera des gâteaux et des créations de Noël.

Enfin, à 17 h, au cinéma, un film de Noël « *gratuit* » pour les 6-12 ans conclura ce Noël samatanais. Samatan fête Noël, mercredi 20 décembre, dès 14 h, sur le parvis de la médiathèque.



#### **RÉVEILLON DU COMITÉ**

Le Comité des fêtes se met sur son 31! Pour « pallier l'absence de festivités ce soir-là », Cédric Castel, son nouveau président, et son équipe frappent fort en organisant un réveillon de la Saint-Sylvestre!

« Nous voulons que toutes les générations s'amusent et se rencontrent pour marquer la nouvelle année », précise l'intéressé qui assure que « tous les goûts musicaux seront représentés » par la prestation de DJ Mixlight event.

« Nous débuterons par un repas à prix modique sur réservation. Mais à partir de 23 h 30, nous ouvrirons les portes pour tous les danseurs. »

Par cet événement, mais aussi celui du 28 octobre dernier (lire page 2), le Comité s'affiche de plus en plus comme un pilier incontournable des animations à Samatan. « Nous voulons les augmenter. Ainsi, tous les fonds récoltés seront reversés pour la fête locale et contribueront à diminuer notre subvention municipale », assure Cédric.

Dimanche 31 décembre, halle au gras, dès 19 h 30. Tarifs repas : 65 € et 25 € (enfants). Tarif soirée : 10 € avec une boisson offerte. Réservations au 07 69 06 56 41.

